Somme Mystique l'on ne sent point l'effort du génie humain qui cherche dans les créatures les raisons des choses en harmonie avec la foi surnaturelle. Plus facile et plus heureuse la Cié Mustique présente quelque analogie avec la science que les théologiens appellent matutinale. Elle voit en Dieu les raisons des choses, elle fait pénétrer le lecteur jusqu'à la moëlle des mystères, elle lui confère une sorte d'intuition qui lui rend familières les difficultés les plus subtiles de la doctrine sacrée. Tous ces trésors de science sont insérés d'une manière admirable dans le fil de l'Histoire de la Mère de Dieu; ce qui fait que l'esprit se délecte et se repose en s'instruisant. Ces enseignements marqués du sceau de l'Esprit d'onction et de vérité, sont offerts à tous, aux savants comme aux ignorants; pour en profiter il suffit de les recevoir avec un esprit docile et éloigné de toute contention, et avec un cœur pur et humble.

Il semble que Dieu veuille favoriser plus que jamais son Eglise des trésors de cette science céleste, puisque le Souverain Pontife Léon XIII, glorieusement régnant, après avoir signalé la Somme Théologique de Saint Thomas à l'étude des docteurs, a bien voulu aussi dernièrement eucourager et bénir le projet de répandre parmi les fidèles les enseignements de cette autre Somme, la Cité Mystique. Pour la plus grande facilité de diffusion, on a partagé cet ouvrage considérable en différents volumes, contenant chacun un sujet particulier. Les extraits cités plus haut sont les premiers, et avec l'aide de Dieu, les autres ne tarderont pas à suivre.